

# Pressemitteilung

Lfd. Nr.: 24 / 3. April 2024

## **Sonnenland mit strahlenden Aussichten: Einrichtung erhält erneut Auszeichnung als „Gesunde Kita“**

Die Evangelische Kita Sonnenland, gelegen im Ortsteil Polleben der Lutherstadt Eisleben, hat erneut das Qualitätssiegel „Gesunde KiTa“ erhalten. Die Landesvereinigung für Gesundheit Sachsen-Anhalt e.V. würdigte nach einer erfolgreichen Fremdbewertung am 2. April, das hohe Engagement der Kita den Kita-Alltag unter nicht immer einfachen Bedingungen gesundheitsförderlich zu gestalten.

Das Team der KiTa Sonnenland bietet den rund 60 Kindern im Alter von 0 bis 14 Jahren einen pädagogischen Lern- und Lebensraum, der sich an den Bedürfnissen und Fähigkeiten der Kinder ausrichtet und ein gesundes Aufwachsen ermöglicht. Seit der Erstzertifizierung im Jahr 2020 hat die Kita kontinuierlich an der gesundheitsförderlichen Qualität gearbeitet.

Und weil gerade im Sonnenland wirksamer Schutz vor UV-Strahlung so wichtig ist, zeichnet sich die Einrichtung u.a. durch die zahlreichen Maßnahmen zum Sonnen- und Hitzeschutz aus. Von der Anschaffung von Sonnenrollos, -schirmen und -segeln bis hin zur erfolgreichen Durchführung des Projektes „Clever in Sonne und Schatten“, für das die Kita zum Abschluss auch mit einem Zertifikat der Deutschen Krebshilfe ausgezeichnet wurde.

Von der deutlichen Reduktion des Verpackungsmaterials, über die aktive Einbindung der Kinder in die Mülltrennung sowie den Anbau und die Verarbeitung von Obst und Gemüse bis hin zu einem sparsamen Umgang mit Wasser und Energie, haben sich die Sonnenkinder in den vergangenen Jahren auch für den Klima- und Umweltschutz stark gemacht. Auch die Eltern wurden für das Thema sensibilisiert und nutzen jetzt Nasstaschen anstelle der bisherigen Plastiktüten für die Schmutzwäsche der Kinder.

Für das Team der Kita Sonnenland ist die Einbindung der Eltern ein wichtiger Bestandteil des Konzepts. Durch Eltern- und Themenabende, Umfragen, regelmäßige Informationen und Elternbriefe werden die Eltern aktiv in die Gesundheitsförderung ihrer Kinder einbezogen.

Natürlich spielt auch eine gesunde Ernährung eine große Rolle im Sonnenland. Der Joghurt wird hier selbst angerührt und mit frischen Früchten zubereitet, die teilweise im eigenen Kita-Garten geerntet werden. Anstelle von süßen Snacks werden gesunde Zwischenmahlzeiten gereicht und das Frühstücksangebot wird kontinuierlich ausgebaut.

Die Leiterin der Evangelischen Kita Sonnenland Susanne Bär freut sich über die erneute Erlangung des Qualitätssiegels. „Wir sehen das als Bestätigung unserer Arbeit und als Ansporn, auch zukünftig die Gesundheit und das Wohlbefinden der uns anvertrauten Kinder in den Mittelpunkt unserer pädagogischen Arbeit zu stellen“, sagt sie.

Die Unfallkasse Sachsen-Anhalt hat das Zertifizierungsverfahren der Kita Sonnenland gefördert.

BU-Vorschlag: Bei der Übergabe des Zertifikats in der Kita freuten sich gemeinsam (von links) die beiden Auditorinnen Theresa Schuwerack (Kita Bummi in Halle), Jacqueline Wiedemann (KiTa Kinderland in Halle), Jeannette Röse (Erzieherin Kita Sonnenland), die Kita-Leiterin Susanne Bär, Katrin Dallmann (Elternkuratorium) und Nicole Hoppe (LVG). Foto: LVG

Ihr\*e Ansprechpartner\*innen:

Nicole Hoppe, LVG, Telefon 0391/28 86 83-0

Susanne Bär, KiTa-Leitung, Telefon 03475/ 610268

Hintergrund:

Das Audit „Gesunde KiTa“ wurde von der Landesvereinigung für Gesundheit Sachsen-Anhalt e.V. in enger Zusammenarbeit mit KiTa-Praktiker\*innen entwickelt. 83 Kriterien – u.a. zu Gesundheitskompetenzen der Kinder und des Personals, zur KiTa-Kultur, der gesunden Kinderentwicklung und zum Qualitätsmanagement – werden im Rahmen des Verfahrens auf den Stand der Umsetzung und Möglichkeiten der Weiterentwicklung analysiert. Nach bestandener Prüfung hat das Zertifikat drei Jahre Gültigkeit. Bisher haben sich 295 Kindertagesstätten aus sechs Bundesländern erfolgreich dem Zertifizierungsverfahren zur „Gesunden KiTa“ gestellt, davon 138 in Sachsen-Anhalt.